

<8月のスケジュール>

■ 「ピオトープづくり…」

と き 8月3日(土) 9:00~15:00
と ころ 北上市村崎野「水芭蕉の里」
集 合 現地 ※不明の人は事務局へ
作 業 除・間伐

■ 「間伐」……県民参加の森林づくり

と き 8月11日(日) 9:00~15:00
と ころ 北上市上鬼柳
集 合 現地 ※不明の人は事務局へ
作 業 除・間伐



天然記念物「カズグリ (花巻市東和)」

テレビで国の天然記念物の巨木が映っているのを見て調べてみました。県内には10箇所あるそうです。当会の範囲では旧東和町に「カズグリ」と云うのがあることがわかりました。クリの突然変異らしく、イガが連なっている珍しいものなそうです。

先日、仕事帰りに訪ねてみました。街中から20分ほどのところに稲荷神社の隣に7本ありました。思ったより大きな木でした。今は花が咲いている時で普通のクリとあまり変わりませんが、やがてイガが数珠つなぎになる頃、再訪して見るつもりです。みなさんも来てみたら如何ですか。近くには泣き相撲で有名な毘沙門天の熊野神社もあります。

(事務局長 佐井 到)

7月の活動から

□ 7/6(土) ピオトープづくり…… 北上市村崎野「水芭蕉の里」



林縁の整理



伐るのも立木のバランスを考えて



倒した立木の処理

□ 7/21(日) 間伐 ……北上市上鬼柳 スギ林



時にはクサビで倒す



掛り木の処理?



根反り木の処理は難しい

★ 2. 3月の活動予定 ★

◎森林・山村多面的機能発揮対策事業

◎花巻市・伐採委託事業

フィールド 花巻市大森山・矢沢地区

活動内容 枝打ち除伐・枯木の伐採

※どちらも未定です、詳しくは事務局まで

◎作業具のメンテナンス

日時 3月1日(土)10:00～

会場 北上市生涯学習センター

集合場所 3階・第二学習室

活動内容 目立・機械の構造・ロープワークなど

26年度打ち合わせ、希望者
での懇親会も予定してます
参加申し込みは事務局まで。

事務局(090-4636-6467)

佐藤代表から26年度の活動について

平成22年12月に「みちのく郷山保全隊」(以下、保全隊)は発足しました。以来丸3年、その間事故もなく順調に活動を続けてこれたのは齊藤会長はじめ多くの仲間からのご指導、ご協力があったればこそと深く感謝申し上げます。最近では毎年取り組んでいる助成事業以外に個人や自治体等から別個に仕事を依頼されることが増えてきています。これは徐々にではあるが私達の活動が認められてきている証ではないかと思っています。保全隊の新年度の取り組みは、これまで行ってきた

①「水芭蕉の里」整備 ②「上鬼柳林」整備
の2事業については継続実施予定です。

これ以外に新たに林野庁の「森林・山村の多面的機能発揮対策」の助成事業も申請が認められ取り組むことが決定しています。(隊員の皆さん今年は忙しくなりますよ)

これら3つの助成事業以外に今年是非実現したい取り組みとして、北上地区における山林作業の人材育成を目的とした講座の開催です。保全隊結成以前に森林再生研究会が中心となって北上市黒岩地区で開催したことはありますが、ここ数年開催されておられません。そこで保全隊発足3年を契機に今度は地元保全隊が中心となって講座を開催したいと考えております。とは言え我々だけではまだまだ力不足です、開催が決定すればスタッフや機材等様々な面で多くの方にご指導、ご協力をお願いすることになると思いますのでその際は宜しくお願いいたします。

★ 1月の活動状況 ★

* 1月7日、花巻市の委託事業を前期分の残りを行いました、天候を見ての急な召集でしたが集まってもらい昨年末に残した10本程を伐採しました、足場も悪く問題の多い木だけなので1本にかかる時間も注意もとても大きいものでしたが、隊員の力を合わせて処理をする事ができ満足の行く結果になりました。十分明るくなり危険も減ったと思われます、地域住民からも感謝され今後の活動に幅が広がります、慣れがあり基本を省いてヒヤツとする場面もあり、十分確認し忠実に作業を行う大切さを感じた事でもあります。後期分は後日打ち合わせします。

* 1月14日、県民参加の森林づくり促進事業補助金の検査を上鬼柳フィールドで県南振興局の担当者の方2人と当方から佐藤代表と事務局が立会いました、天気は良かったですが3日前から降った雪で雪中行軍をしたどり着きました。伐根などは埋もれて確認が難しかったが、明るくなった林内や積まれた材を確認して無事終了しました。



* 1月26日、花巻の大森山で“森林・山村多面的機能発揮対策交付金事業”の除伐や間伐及び散策路の整備の為にマーキングを、雪が落ち着いた時を見計らい作業しました、3月までの対象区域をどの様に作業するか、林内をマーキングしながら倒木など刻みながら行いました。やりがいがあるフィールドです、参加を期待してます！

